

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

mit dem Übertritt in die Mittelschule beginnt für jede Schülerin und jeden Schüler ein neuer Lernabschnitt, verbunden mit Hoffnungen, Erwartungen und vielleicht auch Ängsten. Etwas Bekanntes wird abgeschlossen, etwas Neues beginnt.

Die natürliche Lernfreude, die positive Einstellung zur Schule sollen erhalten bleiben und gefördert werden, um die gesamte weitere Schullaufbahn positiv zu gestalten.

Der Übertritt der Schülerinnen und Schüler soll zu Beginn vorrangig von Kontinuität geprägt sein. Dazu tragen sicherlich auch die Kontakte zwischen Grundschule und Mittelschule bei. Zwischen den Schulleitern und den Lehrpersonen beider Schulstufen erfolgt ein regelmäßiger Austausch, was sich positiv auf den Übertritt und auf die Abstimmung der Programme auswirkt.

Eine besondere Initiative in diesem Bereich ist der Mittelschulbesuch an einem Vormittag im Winter. An diesem Tag besuchen die Grundschüler mit ihren Lehrern die Schule. Sie erhalten von einigen Zweitklässlern der Mittelschule einen Einblick in den Schulalltag und eine Führung durch das Schulgebäude. Im kommenden Jahr stehen ihnen diese Schüler als Tutoren für Fragen oder Anliegen zur Verfügung.

Mit dieser Handreichung möchten wir Ihnen die Mittelschule näher vorstellen.

Mit freundlichen Grüßen

Die Schuldirektorin
Dr. Veronika Fink

Der Schulstellenleiter der Mittelschule
Dr. Andrea Mezzanato



Mittelschule J. K. Franzelin
Schuldurchgang Maria Damian 16
39055 Leifers

www.sspleifers.it

Weitere Informationen finden
Sie auf der Homepage der Schule
und der Seite der F.A.Q.



SchulsprengeL Leifers



**Mittelschule
J.K. Franzelin
Leifers**

Besonderheiten unserer Mittelschule

Schulklima & Arbeitsatmosphäre

Die Schulgemeinschaft ist geprägt von einem Klima der gegenseitigen Wertschätzung und jedes Kind wird mit seinen Stärken und Schwächen angenommen und gefördert. Um das zu erreichen, sind wir bemüht, möglichst viele Inklusionsstunden einzuplanen und die Sozial- und Fachkompetenz durch vielfältige Unterrichtsformen zu fördern. Außerdem werden sportliche und kulturelle Aktivitäten verschiedenster Art veranstaltet.

Musikschule und Vereine

Wir erkennen die Musikschule des Landes und viele andere Vereine an, sodass sich die Schülerinnen und Schüler, entsprechend ihren Neigungen und Begabungen, vom Pflichtunterricht am Nachmittag befreien lassen können. In diesem Falle besucht Ihr Kind nur einmal am Nachmittag (dienstags) die Schule. Eine vollständige Liste aller anerkannten Vereine finden Sie auf unserer Homepage. Sollte Ihr Sohn oder Ihre Tochter keine Angebote der Musikschule oder anderer Vereine nutzen, muss er/sie die Angebote der Schule besuchen.

Sozialpädagogin

Wir haben an unserer Schule eine Sozialpädagogin, die im erzieherischen Prozess mitwirkt, mit den Jugendlichen an deren Sozialverhalten und an Umgangsformen arbeitet und die Lehrpersonen tatkräftig unterstützt. Verschiedene Projekte werden gemeinsam durchgeführt.

Handyverbot

Im Schulgebäude und auf dem Schulgelände besteht Handyverbot. Digitale Medien stehen für den Unterricht zur Verfügung, Sozial- und Kommunikationskompetenz stärken wir mithilfe von Projekten.

Organisation

In der Mittelschule werden die Schüler*innen nach Rücksprache mit den Grundschullehrpersonen aller Schulstellen aufgrund verschiedener Faktoren in möglichst homogene Klassen eingeteilt. Persönliche Wünsche des Elternhauses können nicht berücksichtigt werden.

Der Kernunterricht beginnt von Montag bis Freitag um 7.45 Uhr und endet um 13.00 Uhr. Am Dienstagnachmittag ist zudem von 14.00 – 15.45 Uhr verpflichtender Unterricht.

Die der Schule vorbehaltene Pflichtquote findet von Anfang Oktober bis Ende Mai am Donnerstagnachmittag von 14.00 – 15.45 Uhr statt. Das Wahlfach findet von Anfang Oktober bis Ende Mai jeweils am Montag von 14.00 – 14.55 Uhr statt und kann freiwillig besucht werden.

Fächer mit Angabe der Wochenstunden (Einheiten zu 50')

Fächer	1.Kl.	2.Kl.	3.Kl.
Religion	2	1	2
Deutsch	5	5	5
Geschichte	2	2	2
Geographie	2	2	2
Italienisch	5	4	5
Mathematik	4	4	4
Naturkunde	2	2	2
Englisch	2	3	2
Technik	2	2	2
Kunst	2	2	2
Musik	2	2	2
Sport	2	3	2

Projekte

• Herbst- und Maiausflug

Hierbei werden das soziale Miteinander und der Zusammenhalt in der Klasse gestärkt.

• Karaoke-Wettbewerb

Die Fachgruppe Musik organisiert gegen Schulende einen Karaoke-Wettbewerb, wo die Schülerinnen und Schüler ihre gesanglichen und gestalterischen Fähigkeiten unter Beweis stellen können.

• Lese- und Redewettbewerb

Vorlesen, eigene Reden verfassen und sie spannend und publikumsreif vorstellen: All diese Kompetenzen erwerben unsere Schülerinnen und Schüler in der Vorbereitung auf den Lese- und Redewettbewerb.

• Kino- und Theaterbesuche

Um die Dreisprachigkeit (Deutsch, Italienisch, Englisch) zu fördern, unternehmen unsere Schülerinnen und Schüler regelmäßig Lehrausgänge ins Theater und Kino.

• Mehrtägige Klassenfahrt

Für die ersten Klassen ist ein dreitägiger Ausflug nach Langtaufers geplant. In der dritten Klasse dürfen die Schülerinnen und Schüler in Absprache mit dem Klassenvorstand ein Reiseziel auswählen und den Kulturaufenthalt in einer Großstadt verbringen. Rom, Florenz und Wien waren bisher einige Reiseziele, welche die Mittelschülerinnen und Mittelschüler ausgesucht haben.

Alle weiteren Projekte finden Sie auf unserer Schulhomepage.